



ADRIÁN CONTRERAS



Aprueban Reforma Judicial en sede alterna

Las protestas contra la Reforma Judicial continuaron la mañana de este martes en las inmediaciones de San Lázaro. Los accesos de la sede de la Cámara de Diputados fueron tomados, lo que obligó a los legisladores a sesionar en una sede alterna (el de-

portivo Magdalena Mixhuca). Ante las manifestaciones, y previendo que el panorama de protestas continuaría, los diputados morenistas optaron por votar en lo general y lo particular en una sola sesión, a pesar de que se contemplaban al menos mil re-

servas a tratar. Al cierre de esta edición, las rondas de debate habían finalizado, pero la ausencia de sistema de votación electrónica hizo que los conteos fueran lentos. La mayoría calificada se impuso al final como estaba previsto de antemano. **PAG. 6**



Aprueban Reforma Judicial en sede alterna y entre protestas

El itinerario morenista para la primera gran reforma amlista se cumplió sin problema gracias a la mayoría calificada

Diputados

Eloísa Domínguez

nacional@cronica.com.mx

Y Morena venció en su primera cruzada de reforma legal, probablemente la más importante y sin duda la más polémica. La reforma constitucional al Poder Judicial de la Federación avanzó en la noche de este martes en una cancha de basquetbol, habilitada como salón de sesiones alterno de la Cámara de Diputados, y en el contexto de las protestas y bloqueos callejeros de trabajadores del PJJ y estudiantes de derecho.

La mayoría calificada se usó en la cámara baja para apoyar el dictamen de la iniciativa de López Obrador presentada el 5 de febrero (con ligeras modificaciones realizadas en comisiones) y con una oposición que usó su derecho al pataleo gracias a que Morena decidió extender la sesión para que las votaciones se hicieran nocturnas. Al cierre de esta edición, la votación fue lenta debido a que en la sede alterna no hay tablero electrónico. Pero el resultado final, consultable en la

web de Crónica, resulta anecdótica y no de fondo: la aprobación de la Reforma Judicial en lo general y en lo particular se decidió desde la tarde del martes.

Un martes largo. Antes de las 4 de la madrugada del martes, los chats legislativos anunciaron que “todos los accesos de la Cámara de Diputados están bloqueados”. Hacia las 7:00 horas vialidades como Eduardo Molina, Congreso de la Unión y Zapata estaban tomadas por los trabajadores del PJJ: “¡No somos acarreados, somos abogados!”.

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados de Morena, comenzó a buscar la sede alterna para la sesión. A las 9:00 horas se dirigió a un hotel de las inmediaciones de la alcaldía Iztacalco. Ahí se tomó la decisión de que la sede alterna sería en Ciudad Deportiva, la Magdalena Mixhuca.

Los diputados del 4T comenzaron a llegar y hacia las 11:20 de la mañana, Monreal hablaba en privado a su mayoría calificada. Dijo que la reforma se tenía que aprobar en lo general y en lo particular ese mismo día.

Los moderados de Morena, que pedían modificaciones para hacer menos burda la propuesta de “votaciones populares para elegir jueces”, perdieron fuerza ante la ausencia de Olga Sánchez Cordero, quien no asistió a la sesión “por haber sido hospitalizada”, según dijo ella misma en cuenta de X.

A la sede alterna llegaron estudiantes de derecho procedentes de diversas es-

cuelas públicas y particulares, de la Iberoamericana, del ITAM y de la Libre de Derecho.

“Llegamos hasta aquí, adentro en este espacio, como una verdadera hazaña, a entregar más de 700 derechos de petición, que escuchen a los estudiantes. No es posible que no nos quieran recibir. Queremos hacerles saber que la reforma viola derechos humanos”, repitió José Mario de la Garza con el bonche de hojas sujetado por ligas. “Son las manifestaciones en contra de la reforma de la sociedad civil organizada y del movimiento de Estudiantes y Jóvenes en defensa del Poder Judicial”, insistió.

Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador de los diputados de Morena, fue el enviado y comisionado para atender a los jóvenes.

Ya dentro de la cancha (o salón legislativo alterno) el debate arrancó de manera formal hacia las 17:00 horas. Los tiempos fueron determinados por Morena, que (además de cuidar periodos

Ya dentro de la cancha (o salón legislativo alterno) el debate arrancó de manera formal hacia las 17:00 horas. Los tiempos fueron determinados por Morena, que decidió extender innecesariamente las rondas de oradores a favor y en contra



FOTOS: ADRIÁN CONTRERAS

Se tomó la decisión de que la sede alterna sería en Ciudad Deportiva, la Magdalena Mixhuca, a donde llegaron todas las fuerzas políticas.